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Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport 

_________________________________________________________ 
 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 27.10.2020 
Beginn: 17:30 Uhr 
Ende 19:25 Uhr 
Ort, Raum: in der Mensa der Oberschule Dinklage, Eingang 

Schulstraße  
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Frank Bittner  

Amtsleiter 
Herr Alfons Echtermann  

Ausschussvorsitzende/r 
Herr Florian Hinxlage BFD  

stellv. Ausschuss Vorsitzende/r 
Frau Claudia Bausen BFD  

Protokollant/in 
Frau Heidi Bellersen  

ordentliches Mitglied 
Herr Robert Blömer CDU  
Frau Nicole Bramlage CDU  
Herr Tim Julian Dorniak CDU anwesend bis 18:15 

Uhr 
Herr Christian Garvels CDU  
Herr Andreas Nordiek CDU  
Herr Udo Quaschigroch SPD  
Frau Tanja Ruhe CDU  
Herr Andreas Windhaus CDU  
Frau Susanne Witteriede SPD  

stimmberechtigtes Mitglied 
Frau Hildegard Herms-Westendorf  
Herr Axel Krämer  
Frau Christine Stottmann  
 
Abwesend: 

ordentliches Mitglied 
Herr Markus Blömer SPD Vertreten durch Mitglied 

Witteriede 
Herr Tobias Blömer BFD  

stimmberechtigtes Mitglied 
Frau Julia Ertel  
Frau Andrea Hochartz  
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Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Aus-

schusses für Schule, Kultur und Sport vom 08.09.2020 
 

   
 3   Sportstättensanierungsprogramm des Landes Niedersach-

sen; 
hier: Erneute Antragstellung: Sanierung Sporthalle Grund-
schule Kardinal-von-Galen 
Vorlage: DS-18-0509 

 

   
 4   Umsetzung Digitalpakt - Bereitstellung der Mittel im Haushalt 

2021 
Vorlage: DS-18-0508 

 

   
 5   Sprachförderung in Schulen 

a) Sprachförderkonzept Landkreis Vechta - Eigenmittel Stadt 
Dinklage 
b) Antrag Verein "Pro Jugend Dinklage e.V." auf weitere Mit-
tel für die Sprachförderung in Dinklage 
Vorlage: DS-18-0507 

 

   
 6   Antrag der Oberschule auf Bezuschussung von Präventions-

Projekten 
Vorlage: DS-18-0506 

 

   
 7   Mitteilungen  
   
 7.1   Mitteilung Bürgermeister Bittner  
   
 7.2   Mitteilung Bürgermeister Bittner  
   
 7.3   Mitteilung Bürgermeister Bittner  
   
 8   Anfragen und Anregungen  
   
 8.1   Anfrage Mitglied Windhaus  
   
 8.2   Anfrage Mitglied Quaschigroch  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung 
 
Vorsitzender Hinxlage eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport. Er 
begrüßt die Mitglieder des Ausschusses, die Vertreter der Verwaltung sowie die Presse. Er 
stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Tagesordnung sowie die Beschlussfähigkeit fest 
  
zu 2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ausschusses für Schule, 

Kultur und Sport vom 08.09.2020 
 
Das Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport vom 
08.09.2020 -  öffentlicher Teil – wird genehmigt 
  
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
zu 3 Sportstättensanierungsprogramm des Landes Niedersachsen; 

hier: Erneute Antragstellung: Sanierung Sporthalle Grundschule Kardinal-
von-Galen 
Vorlage: DS-18-0509 

 
Hauptamtsleiter Echtermann führt anhand der Sitzungsvorlage DS-18-0509 aus. Er teilt mit, 

dass der von der Stadt Dinklage gestellte Antrag auf Zuwendung aus dem Sportstättensanie-

rungsprogramm nicht berücksichtigt wurde. Seitens der Verwaltung wird angeregt, den An-

trag erneut zu stellen. 

Mitglied Windhaus sieht ein erneutes Einreichen des Antrages kritisch, da sich bei einem 

Negativbescheid die Sanierung nochmals verzögern werde. Auf Nachfrage von Mitglied 

Quaschigroch, warum der Antrag ein weiteres Mal gestellt werden könne, teilt Hauptamtslei-

ter Echtermann mit, dass der Antrag mehrfach überzeichnet war. 

Es entsteht eine Diskussion, in der sich der Ausschuss für einen vorzeitigen Beginn der 

dringlichsten Sanierungsmaßnahmen ausspricht. Auch solle mit der Sanierung der Zuwe-

gung begonnen werden.  Hauptamtsleiter Echtermann merkt an, dass bei einem vorzeitigen 

Beginn der Sanierungsmaßnahmen der Anspruch auf die Förderung verfalle. 

Mitglied Garvel schlägt vor, die Maßnahme zu splitten und einen Teilbetrag über den För-

dermittelantrag zu finanzieren;  jedoch sieht die Verwaltung hier wirtschaftlich keinen Lö-

sungsansatz. 

Mitglied Bausen regt an, frühzeitig mit der Sanierung  zu beginnen, jedoch nicht über die 

neue Zuwegung.  

Mitglied Nordiek merkt an, dass die Sanierung der Sporthalle über eine zweite Zuwegung 

erfolgen könne. Auch er sei der Meinung, dass der Antrag auf Förderung gestellt werden 

sollte und es sollten die Mittel frühzeitig in den Haushalt eingestellt werden, um mit der Sa-

nierung beginnen zu können. 

Mitglied Stottmann verweist auf die Dringlichkeit der Sanierung der Zuwegung und der Fahr-

radstellanlage. Hier könne nicht auf die Sanierung der Sporthalle gewartet werden.  

Beschlussvorschlag: 
Der Antrag auf Zuwendung aus dem Sportstättensanierungsprogramm des Landes Nieder-
sachsen wird für die Sanierung der Sporthalle an der Grundschule Kardinal-von-Galen für 
das Förderjahr 2021 eingereicht. Im Haushalt sind Ausgaben in Höhe von 1,6 Mio. € und 
Einnahmen in Höhe von 400.000,00 € einzuplanen.  
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Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
zu 4 Umsetzung Digitalpakt - Bereitstellung der Mittel im Haushalt 2021 

Vorlage: DS-18-0508 
 
Hauptamtsleiter Echtermann trägt anhand der Sitzungsvorlage und der anliegenden Aufstel-
lung  vor. Er geht auf die geplanten Anschaffungen und Kosten ein und teilt mit, dass die 
Ausschreibungen und die Anschaffung der Endgeräte über den Landkreis Vechta erfolgen. 
Er weist darauf hin, dass zukünftig regelmäßige Kosten für abgängige Geräte auf den Schul-
träger zukommen werden.  
 
Mitglied Dorniak befürwortet eine gemeinsame Umsetzung der Ausschreibungen über den 
Landkreis Vechta. Er spricht sich für eine Zurverfügungstellung der geforderten Mittel aus. 
Auch zeigt Verständnis dafür, dass die Geräte nach einigen Jahren ausgetauscht werden 
müssen. 
 
Hauptamtsleiter Echtermann teilt mit, dass ein jährliches Reflektionsgespräch zwischen 
Schulträger und Schule zum Einsatz der Geräte vorgesehen sei. 
 
Hinsichtlich der Anschaffung von Lehrer-Ipads fragt Mitglied Stottmann an, ob alle Schulen 
gleich ausgestattet werden, da die Grundschule Kardinal von Galen bevorzugt mit  „Microsoft 
Surface“ arbeiten würde. Hauptamtsleiter Echtermann teilt mit, dass für diese Anschaffung 
seitens des Landes Niedersachsen ein Förderprogramm aufgelegt werden solle. Hier müsse 
zunächst  die entsprechende Richtlinie mit Angabe der Förderbeträge abgewartet werden.  
  
Beschlussvorschlag: 
Mittel in Höhe von 945.000,00 € sind im Haushalte 2021 einzuplanen 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
zu 5 Sprachförderung in Schulen 

a) Sprachförderkonzept Landkreis Vechta - Eigenmittel Stadt Dinklage 
b) Antrag Verein "Pro Jugend Dinklage e.V." auf weitere Mittel für die 
Sprachförderung in Dinklage 
Vorlage: DS-18-0507 

 
Hauptamtsleiter Echtermann trägt anhand der Sitzungsvorlage DS-18-507 vor und geht auf 

die drei Bausteine der Sprachförderung ein. 

Auf Nachfrage von Mitglied Bausen erläutert Hauptamtsleiter Echtermann, dass die Mittel für 

niederschwellige Angebote in den vergangenen Jahren zurückgefahren wurden und somit 

das Sprachfördercamp auch aus Mitteln der Präventionsarbeit gefördert wurde.  

Beschlussvorschlag: 

a) Für die allgemeine Sprachförderung an der Oberschule werden 1.000,00 € Eigenmittel der 

Stadt zur Verfügung gestellt.  

Für die Maßnahmen im Rahmen der sog. „Niederschwelligen Angebote“ werden Kofinanzie-

rungsmittel in Höhe von 4.000,00 € bereitgestellt.  

 

b) Aufgrund der Antrags des Vereins Pro Jugend Dinklage e.V. werden zusätzliche Mittel in 

Höhe von 9.500,00 € für weitere außerschulische Sprachfördermaßnahmen bereitgestellt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
a )einstimmig 
b) einstimmig 
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zu 6 Antrag der Oberschule auf Bezuschussung von Präventions-Projekten 
Vorlage: DS-18-0506 

 
Hauptamtsleiter Echtermann teilt mit, dass die aufgeführten Präventionsmaßnahmen vom 
Verbund der Ober,- Real- und Hauptschulen im Landkreis Vechta nicht mehr angeboten und 
organisiert werden. Die Oberschule habe sich daraufhin entschlossen, die Präventionsmaß-
nahmen mit der „Stellwerk Zukunft GmbH“ aus Vechta  weiterzuführen. In diesem Zusam-
menhang übergibt Hauptamtsleiter Echtermann das Wort an Herrn Axel Krämer, dem Schul-
leiter der Oberschule. 

 
Herr Krämer führt zu den jeweiligen Projekten aus. Der teilt mit, dass u.a. die Drogenproble-
matik in der Vergangenheit zugenommen habe. Es sei eine sehr  viel intensivere Vor- und 
Nachbereitung mit den Klassenlehrern geplant, um nachhaltiger auf die Schüler einzuwirken. 
 
Mitglied Ruhe befürwortet die geplanten Projekte, jedoch hält sie die Themen Alkohol, Dro-
gen und Sucht ab dem 9. Jahrgang für verspätet. 
 
Auch Mitglied Bausen unterstützt die geplante Präventionsarbeit an der Schule.  Sie regt 
eine Reflektion der durchgeführten Maßnahmen an. 
 
Mitglied Bramlage fragt an, ob auch das Thema „Internetmobbing“ behandelt werde. Dieses 
wird von der Verwaltung bejaht.  
  
Beschlussvorschlag: 
Für Präventionsmaßnahmen an der Oberschule werden Mittel im Haushalt 2021 in Höhe von 
10.000,00 € eingeplant 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
zu 7 Mitteilungen 
  
zu 7.1 Mitteilung Bürgermeister Bittner 
 
Bürgermeister Bittner teilt mit, dass der Landkreis Vechta neue Corona-Schutzmaßnahmen 
herausgegeben habe. Somit werde u.a. der Sport-und Schwimmunterricht untersagt. In den 
Kindergärten und Jugendeinrichtungen müssen fest Gruppen gebildet werden. Die Nutzung 
der Dusch,- und Umkleideräume sei untersagt 
  
zu 7.2 Mitteilung Bürgermeister Bittner 
 
Bürgermeister Bittner teilt mit, dass am 25.11. 2020 die öffentliche Leuchtaktion  „Orange 
City“ geplant sei, um ein sichtbares Zeichen gegen Gewalt an Frauen und Mädchen zu set-
zen. Auch das Dinklager Rathaus werde sich an dieser Aktion beteiligen. 
  
zu 7.3 Mitteilung Bürgermeister Bittner 
 
Bürgermeister Bittner teilt mit, dass der diesjährige Volkstrauertag auf Empfehlung des 
Landkreises Vechta und des VDKs nicht öffentlich stattfinden werde. Es werden Kränze von 
den Vertretern der Kirchen und des Rathauses an den Kriegerdenkmälern niedergelegt.  
  
zu 8 Anfragen und Anregungen 
  
zu 8.1 Anfrage Mitglied Windhaus 
Mitglied Windhaus fragt an, ob es auf Kreisebene Auffälligkeiten beim Schulsport aufgrund 
der Corona-Pandemie gebe.  
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Die Verwaltung teilt mit, dass die Neuinfektionen nicht auf den Schulsport zurückzuführen 
seien, jedoch könne die Belüftung in den Hallen nicht wie geplant durchgeführt werden.  
  
zu 8.2 Anfrage Mitglied Quaschigroch 
 
Mitglied Quaschigroch regt an, die Mitglied der Ausschüsse über das anstehende Gespräch 
zwischen Herrn August Blömer und Frau Elisabeth Grave zum Thema „Kindergarten Höner 
Mark“ zu informieren 
 
  
 
 
Florian Hinxlage    Heidi Bellersen 
Vorsitzender    Protokollführung 
 
 
 
     
Frank Bittner 
Bürgermeister 
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